
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les clés du site de Valentin  nous ont été remises le lundi 

16 août. 

Ce site comme nous l’avons déjà dit, est une réussite. Les 

Jardiniers de l’ancien site qui ont pris possession de leur 

nouvelle parcelle sont très satisfaits des installations qui 

sont  de très grande qualité. 

 

Merci à la Ville pour cette nouvelle réalisation. 

.   

 

Les Nouvelles des sites  
Vignerons, CFA  

Nous avons dû changer les serrures 

des deux sites Vignerons et CFA. 

C’est regrettable de voir ce genre de 

chose se produire. Le permanent a dû  

intervenir plusieurs fois pour réparer 

les serrures cette année et ceci sur 

les deux sites. 

Nous vous  rappelons que cela a un 

coût non négligeable pour 

l’Association. Changer les serrures et 

les clés a engendré une dépense d’un 

peu plus de 400€. Si cela devait se 

reproduire nous serions dans 

l’obligation de les répercuter  sur vos 

cotisations. 

            
 
Brulefoin 

Sur le site de Brulefoin nous sommes 

confrontés à un autre problème, des 

fuites d’eau à répétition. Le  16 juillet   

la Ville est intervenue sur le réseau 
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Bonjour 

Je m’adresse à vous tous 
pour vous inviter à assister 
à notre Assemblée 
Générale Statutaire qui 
aura lieu le samedi 23 
octobre prochain. 

Je vous rappelle que c’est 
un devoir, voire une 
obligation d’assister à 
l’Assemblée Générale. 

C’est à cette Assemblée 
que nous votons le 
montant des cotisations et 
les orientations de 
l’Association pour l’année 
à venir ; nous y procédons 
également à l’élection de 
vos représentants au 
Conseil d’Administration.  

J’en profite d’ailleurs pour 
lancer un appel à vous tous 
pour que vous vous 

présentiez à cette 
élection car il n’y a pas 
moins de 7 postes à 
pourvoir cette année ; 
profitez- en donc  pour 
vous inscrire. 

Je vous rappelle que, 
hormis notre permanent 
Guy LENNE, notre 
Association ne fonctionne 
qu’avec des bénévoles.  
Nous avons donc besoin 
de renforts. Les 
Administrateurs anciens 
peuvent être gagnés par 
la lassitude et ils ont 
besoin de sentir qu’il y a 
de nouveaux Jardiniers 
prêts à s’investir à leur 
côté. 

Des projets sont en cours 
pour les années à venir, 
comme la réhabilitation 
des sites de Bousserotte 

et de CFA, et la création 
de nouveaux sites. 

Un autre projet verra le 
jour à l’automne, ce sont 
les Vergers Familiaux.  

Ce projet est un chalenge 
que nous devons relever, 
et pour que cela soit une 
réussite, il nous faut des 
Administrateurs prêts à 
s’engager auprès de 
nous. Alors pensez-y. 

Par contre, si vous ne 
pouvez pas assister à 
cette AG, donnez  votre 
pouvoir que vous 
trouverez ci-joint.          

Je vous donne donc 
rendez-vous le 23 octobre 
prochain. 

Bien cordialement  

Votre Président 

Vie Associative: Participation à l’Assemblée Générale 
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pour ceux qui ont 
accès à internet 
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enterré pour réparer une fuite sur un 

des tuyaux. 

Quelques jours plus tard c’est  un 

flexible dans un regard qui a 

littéralement explosé, nous avons 

commandé la pièce et nous avons fait 

la réparation. 

Ce réseau est très affecté par  la 

nature du terrain : une grande 

humidité fait pourrir les installations. 

Nous ne sommes pas au bout de nos 

surprises, mais espérons que cela va 

s’arrêter là. Nous remercions 

particulièrement Mr Claude Vermot-

Desroches qui nous a prévenu les deux 

fois.  

                

INFORMATIONS 
 

LE ROUNDUP EST BIEN 

POLLUANT 

Le semencier américain Monsanto va 

devoir payer 15 000 €. La cour de 

Cassation a rejeté le pourvoi formé 

par l'entreprise, accusée de publicité 

mensongère à propos de son produit 

Roundup. Après un long parcours 

judiciaire, la condamnation devient 

donc - enfin!- définitive et met un 

terme à une aberration : bien que le 

glyphosate, matière active du 

Roundup, soit classé "dangereux pour 

l'environnement" et "toxique pour les 

organismes aquatiques", la marque ne 

se privait pas en France de présenter 

le produit comme " biodégradable " et 

" respectueux de l'environnement ". 

LE BICARBONATE DE SOUDE AU 

JARDIN. 

(Appelé aussi carbonate acide de 
sodium) 
Contre le mildiou :     
Le bicarbonate de soude, utilisé en 
pulvérisation avec du savon 
biodégradable et de l’eau, donne un 
remède super efficace contre le  
mildiou. Les proportions: 2,5 g. de 
bicarbonate de sodium  + 1 cuillère 
à café de savon pour 1l d’eau.  

Pour décourager les parasites de 
plantes : 
Faire une préparation : mélangez 
une cuillère à café de bicarbonate 
(environ 5 g.)  et 3 cuillères à soupe 
d'huile d'olive. Versez 2 cuillères à 
café de ce mélange dans 30 cl d'eau 
et mouillez les plantes avec un 
vaporisateur en évitant d'en mettre 
directement sur les fleurs. Répétez 
l'opération tous les 20 jours. 

Des points noirs, des taches 
brunes ou autres maladies 
fongiques : 
Mélangez 5 cuillères à café de 
bicarbonate pour 4 litres d'eau, 
ajoutez 50 cl de savon liquide et 
pulvérisez sur les plantes infectées, 
matin ou soir, mais pas en plein 
soleil !  

Terre acide : 
Le pH entre 6,5 et 7 se situe dans la 
zone neutre, à pH 3,5 vous avez une 
terre acide, saupoudrez votre terre 
de bicarbonate lors du bêchage (ayez 
la main légère, il est plus facile d'en 
rajouter que d'en enlever) 
enfouissez, arrosez et refaites le test 
quelques jours après de votre terre. 
Agissez sur 1 m², ainsi vous aurez le 

dosage pour le reste de votre 
parcelle. Vous serez impressionné 
par les résultats : moins de 
mauvaises herbes, des fleurs plus 
nombreuses et plus belles, de plus 
beaux légumes. 

LES BONS PAILLIS POUR LE 

POTAGER. 

LES PAILLETTES DE CHANVRE 

FRANCAIS 

Elles sont mieux que la paillette de lin 

car le chanvre est cultivé sans 

pesticides ni désherbants. 

LES PAILLETTES DE LIN 

Elles sont efficaces, ne s'envolent 

pas au vent dès qu'elles ont été 

arrosées une fois. Choisir une formule 

garantie sans graines de lin. 

LES COQUES DE CACAO 

Elles parfument le jardin et ont une 

action fertilisante. Elles se 

transforment vite en éponge. 

LES TONTES DE GAZON 

Elles sont gratuites et efficaces, à 

condition de les faire sécher sur la 

pelouse avant de les utiliser. 

LES SACS DE JUTE 

Il faut les récupérer chez un 

torréfacteur. Ils sont rapides à 

étaler entre les rangs et réutilisables. 

ANIMATIONS 
Groupement d’achat 
Nouveauté : Vous trouverez cette 

année quelques nouveautés sur le 

groupement d’achat, en particulier : 

des balles de paillettes de chanvre, 

pour le paillage de nos jardins. 

Autre nouveauté: l’année prochaine 
nous vous proposerons des plants de 
tomates ; vous trouverez cette offre 
sur  le groupement «  pommes de 
terre ». Nous vous proposerons trois 
variétés pour commencer : tomates 
cerise, cœur de bœuf, et Marmande. 

Si cela marche bien, d’autres variétés 
de plants de légumes vous seront 
proposées l’année prochaine. 

Fête de septembre 
La fête des jardins qui a eu lieu le 4 

septembre n’a vu qu’une faible  

participation :  52  personnes 

seulement, membres du Conseil 

d’Administration compris. Ce n’est pas 

beaucoup pour une Association de près 

de 400  adhérents et cela  nous  

interpelle beaucoup.  Nous 

comprenons  que certains Jardiniers 

ne peuvent pas participer à toutes les 

manifestations que nous organisons, 

mais nous ne comprenons pas que 

certains n’en participent à aucune.  En 

tous cas, nous espérons que vous 

serez très nombreux à participer le 

23 octobre  prochain, à notre 

Assemblée Générale. Cette 

participation est, rappelons-le, une 

obligation statutaire. 

 

 


